



COHESIÓN SEGÚN LUIS ÁNGEL OTEO

## Más coordinación y un CI con decisiones vinculantes, claves para la sostenibilidad

■ Redacción Oviedo

La situación actual de crisis exige revitalizar el compromiso social y político para asegurar la sostenibilidad del sistema sanitario. Y para ello es necesario pasar a la acción con aspectos clave como mayor coordinación, gobernanza compartida y orientación del gasto en función de resultados. Así lo ha indicado Luis Ángel Oteo, jefe del Departamento de Desarrollo Directivo y Gestión de Servicios Sanitarios de la Escuela Nacional de Sanidad del Instituto Carlos III, que ha ofrecido una conferencia titulada *Buen gobierno para la sostenibilidad del sistema sanitario*, con motivo de la presentación en Oviedo del informe del Consejo Económico y Social *Desarrollo autonómico, competitividad y cohesión social en el sistema sanitario*, que adelantó este periódico (ver DM del 4-XI-2010). Como punto de partida, ha dejado claro que "la escasez de recursos es el contexto real en el que debemos trabajar, no la coartada para eludir responsabilidades".

La percepción de que nos encontramos al final de un ciclo es evidente, y es el momento de "revitalizar el compromiso por la

sostenibilidad del sistema sanitario". En esta tarea una mayor coordinación de las autonomías es un objetivo irrenunciable, según Oteo, que ha destacado la necesidad de una gobernanza compartida, si bien ha reconocido que sacar adelante el Pacto de Estado por la Sanidad parece difícil en el clima político actual marcado por las desconfianzas. Aun así, ha dejado claro que el Consejo Interterritorial ha de ser el núcleo de gobierno del sistema y ha abogado por la consecución de consensos vinculantes.

En un contexto de restricción presupuestaria, ha señalado que es el momento oportuno para cambiar de rumbo, y para ello "debemos de empezar por hacer los deberes en nuestra propia casa". En cuanto al copago, ha indicado que aplicado a los actos sanitarios reduce la integración social y debilita la solidaridad con los más ancianos y los más desfavorecidos. Sin embargo, ha abogado por "un debate para la reorientación del copago farmacéutico en función de la renta".

Otro elemento destacado ha sido la importancia de orientar el gasto en función de los resultados.